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随着我市社会经济的发展，百姓对城乡公交车的需求

越来越大，对城乡公交一体化发展的呼声越来越高，市人大

代表和政协委员曾多年连续在两会提出相关的议案(提

案)。

我市现有公交线路 22 条，其中市公交公司 14 条 192

辆、城乡公交公司 5 条 46 辆、塘下公交公司 3 条 34 辆，今

年新增公交车28辆。

今年 5 月，市城乡公交总公司瑞湖分公司成立，该公

司整合了市区至湖岭、陶山大巴车线路及人员和瑞湖客

运中心的部分人员。

据市长运公司副总经理、A8A9 公交线路主要负责

人张存弟介绍，公交车线路与原大巴车线路一致，但全

程票价减半，70 周岁以上的老人等凭有效证件可免费

乘车。根据运行情况，今后还将酌情调整公交车辆的

投入。

A8、A9 的起点为瑞湖客运中心，A8 路的终点为

湖岭站，途经 56 个站点，起步价 2 元，全程 5 元；A9 路

的终点为陶山站，途经 42 个站点，起步价 2 元，全程 3

元，该趟公交车的所有站点均与 A8 重合。站间距离

最短为200米，最长为1000米。

张存弟介绍，公交车在市区运行时，站点是依托

现有的市区公交站点，离开市区部分，若还没有站点

的，公司均设置新站点。

“总体票价降低一半，百姓出行更实惠了。”张

存弟说，原本的大巴车市区至陶山全程票价为 6

元，至湖岭为10元，现分别降为3元和5元。

“周五放学了，有不少在瑞读书的孩子要回

家，每辆乡间大巴车最多只能载客 38 人，所以许

多乘客要排很久的队。”张存弟说，公交车开通

后，因为公交有站位，一次性可运载的乘客增加

不少。

“为了平衡需求，公司将保留最近更新的原

10 辆大巴车，仍按原来方式运营。”张存弟说，

“公司计划将这10辆大巴车做成快线行驶车辆，

只选择几个大站作为停靠点，以满足人们快速

出行的需要。”

据悉，A8、A9 运行一段时间后，公司还将

根据客流量情况，适当调整公交车辆的投入。

市政协委员周仕荣表示，此次市区至湖

岭、市区至陶山公交车的开通，是城乡公交一

体化的一个新进程，说明市委、市政府越来越

重视城乡公交的发展了。

此外，今年 9 月，塘下公交 5 路从银岙至

海安延伸至场桥陈岙，全长 20 多公里，经过

20 多个乡村，解决了延线 5 万多人的出行难

问题。

今年 8 月和 10 月，我市“公交看看”

和“车来了”手机APP分别上线，市民可

以随时掌握各公交车辆动态，实时查询公

交到站时间及公交站点、线路、换乘方式

等。

公交车“冒黑烟”问题，亦一直是市民

关注的热点。今年1至11月，我市完成更

新 10 路公交车 20 辆、1 路公交车 14 辆、5

路公交车 12 辆，合计更新 46 辆公交车，

自此我市市区所有公交车排放已全部环

保达标，市民再也不用担心走在路上要

遭受公交车尾气的“洗礼”了。

我市今年公交出行方式增多，公交分担率提升约2%

治堵，优先发展公共交通

编者按：交通是一个城市的命脉，也是百姓最关心的民生问题之一。近年来，城市人口和机动车保有量显著增加，交通供给与需求之间的矛盾日益突出，城市交通拥堵日趋严重。为

妥善解决市民关注的道路通行问题，我市专门成立治理城市交通拥堵工作领导小组，统筹协调治堵工作。

今年我市的治堵是如何出招的呢？优公交、强建设、增车位、严管理⋯⋯今起，本报将推出瑞城治堵“组合拳”系列报道，敬请期待。
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交通拥堵已成

为我市严重的“城市

病”，今年十大民生

实事工程之首就是

“治堵”。“堵局”怎么

治，能缓解多少堵情，

为老百姓带来多少出

行便利……这一个个

难题既是老百姓关心

的民生话题，也考验当

政者的智慧。

治堵，首要的治理

办法就是优先发展公

交，公交分担率的提高，

将极大改善我市交通环

境。今年以来，我市新增

２条公交线路、延伸１条

公交线路，新增28辆公交

车，新增公共自行车服务

网点80个、投入公共自行

车2500辆，公交分担率提

高约2个百分点，便利了

老百姓出行。

公共自行车成市民出行新宠

80 站点投放 2500 辆公共自行车

它是忠实的伙伴，在城区走几

步 ， 总 能 看 到 它 们 静 静 守 候 的 身

影；它是勤劳的小马驹，每天“马

不停蹄”地穿行在大街小巷，改变

了瑞安人的短途出行方式；它是环

保卫士，践行低碳理念，“投身”

治堵工作，力挺瑞安创建生态文

明城市。

小城大爱。这近一年的时间

里，公共自行车很火。

2013 年 12 月，由市长途汽车

运输公司出资 200 万元组建市公

共自行车服务有限公司，具体负

责公共自行车系统投资建设及

营运管理。12 月中下旬，市治

堵办编制完成《瑞安市区实施

公 共 自 行 车 服 务 系 统 实 施 方

案》，明确了公共自行车系统的

建设主体、经营方式、采购方式

及收费标准。

今年 1 月 1 日，对生活在

瑞安的人们来说，发生了一件

大事：公共自行车正式投入

使 用 ，首 批 10 个 服 务 点 和

300 辆 自 行 车 走 进 市 民 生

活 。 公 交 出 行“ 最 后 一 公

里”，让城市公共自行车来

完成。这种骑出来的城市

名片，逐渐融入到市民的生

活中。

市治堵办主任杨明龙

说，公共自行车系统结合

我 市 城 市 规 模 和 人 口 数

量，根据平均每百人配备

一辆自行车的原则来规

划建设。

瑞安城区的整体规

划 是 按 照 东 至 莘 阳 大

道 ，南 至 滨 江 大 道 ，西

至沈海高速公路桥下，

北 至 瑞 枫 公 路 为 界 的

区域测算，人口（含外

来人口）按 25 万人计

算 ，大 约 需 布 置 120

个 点 、3000 辆 自 行

车，其中核心区服务

半 径 为 200 至 300

米，核心区以外区域

服 务 半 径 为 300 至

500 米。

在试点项目逐

步运行成熟的基础

上，公司开始扩建

的一期工程于 4 月

投 入 使 用 。 一 期

工程共建成包括体育

馆、万松西路、安阳菜

场在内的站点 56 个，

投放自行车 1500 辆。

在一期工程反映

良好的基础上，我市提

前启动二期工程建设，

计划再投入站点 50 个、

自行车 1500 辆，同时对

一期工程部分站点进行

加桩，以更好地满足市民

的出行需求。由于技术

和场地方面的原因，二期

工程不能一次性完成，只

能分批建设。

10 月 1 日，市区公共

自行车系统二期工程首批

站点已投入使用，此次建设

的 24 个站点,共投用 1000

辆公共自行车。

目前二期工程首批布

设 的 24 个 站 点 及 投 用 的

1000 辆自行车都是在充分

考量市民的意见和建议后再

实 地 考 察 确 定 的 。“ 虹 北 小

区、安阳高中、第五医院、滨江

中学……这些新增的站点都

是对公共自行车的需求量比

较大的。”市治堵办工作人员介

绍。

“公共自行车站点越多，

越方便市民骑行，低碳环保不

言而喻。”市民张先生是公共

自行车的“粉丝”，自从站点

增加后，不仅上下班骑公共自

行车，晚上会友也都选择骑公

共自行车了。

自工程完工至今，市民逐渐

认可绿色出行方式，并付之行动。

截至目前，市民累计办卡 34132 张

( 其 中 市 民 卡 2389 张)，总 用 车

3121952 车次，单车日均周转率达 8

人次左右。

同时，市公共自行车服务公司

开发的公共自行车站点信息查询系

统 手 机 APP 已 于 4 月 底 上 线 试 运

行，市电信局开发的含公共自行车

信息查询的“翼行瑞安”手机客户端

应用也开始上线试运行。市民可在

公共自行车办卡点、站点和公共自行

车网站上扫一扫二维码下载。目前

该查询系统手机 APP 和“翼行瑞安”

手 机 客 户 端 已 支 持 安 卓 系 统 和 苹 果

IOS 系统的手机，下一步将继续完善手

机查询功能。

A8A9 公交线路开通
28 辆新公交车“上岗”


